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本报讯 近日，区人大常委会传
达市第十一次党代会和区党委（党工
委、党组）季度工作会议主要精神，要
求把学习领会市第十一次党代会精
神和区委要求作为当前一项重要工
作，切实加以落实。

区人大常委会围绕“有主题、有
讨论、有共识”，组织机关党员干部开
展专题学习，认真领会会议精神，结
合工作实际交流心得体会，深刻把握
市第十一次党代会提出的一系列新
思想、新观点、新举措，深刻把握杨浦

“三区一基地”建设大局和工作任务。
以市第十一次党代会精神和区

委要求为指引，切实开展好人大之
问、人大之审和人大之察。一方面
以“一个议案”为抓手，全面推进“三

区一基地”建设。围绕《加快创新发
展，推进上海科创中心重要承载区
和国家双创示范基地建设》议案提
出的加快工作落实、突破瓶颈短板、
营造适宜创新的生态环境等重点内
容，做好跟踪，持续用力，把议案实
施的过程转化为破解难题、突破瓶
颈的过程，切实助力推动杨浦创新
发展。另一方面以“五个十”为重
点，进一步明确责任主体和时间节
点，抓项目推进，抓工作落实，依法
履行好法定监督职责，使市第十一
次党代会精神和区委要求成为推动
人大工作的强大动力，顺利完成全
年各项目标任务。

区政协主席邰荀近日主持召开
区政协党组会议，学习传达市第十一

次党代会和区党委季度工作会议精
神。邰荀介绍了市第十一次党代会
的基本情况，并带领与会同志共同学
习了韩正同志代表十届市委所作的
题为《勇当排头兵 敢为先行者 不断
把社会主义现代化国际大都市建设
推向前进》工作报告。

邰荀指出，要把学习领会市第十
一次党代会精神作为一项重要的政治
任务，进一步组织政协委员和机关党
员干部群众开展学习，着力领会精神
实质和丰富内涵，切实把思想和行动
统一到大会精神和部署上来。要认真
贯彻落实市第十一次党代会对政协工
作提出的新要求，结合实际抓好落
实。以学习会议精神为强大动力，按
照中共市委和杨浦区委的决策部署，

围绕上海社会主义现代化国际大都市
和杨浦“三区一基地”建设，推动实施

“十三五”规划的中心任务，扎实履行
政协职能，用心做好各项工作，充分发
挥政协协商民主重要渠道和专门协商
机构作用，为实现市第十一次党代会
提出的目标任务广泛凝聚共识、积极
贡献力量。要认真落实全面从严治党
的部署要求，进一步坚定理想信念，牢
固树立政治意识、大局意识、核心意
识、看齐意识，切实抓好政协党组和政
协机关的自身建设。 ■瞿伟

大桥卫生：为分级诊疗“活血化瘀”

本报讯 5月31日，本区举行杨
浦大课堂——领导干部学习系列
讲座食品安全专题辅导报告暨食
品无证照专项整治动员会。市市
场监管工作党委书记阎祖强解读

《上海市食品安全条例》，区领导谢
坚钢、魏伟明、程绣明、高德彪、丁
欢欢、王桢、黄红、卢焱、麦碧莲、王
莉静、顾毓静、吴晓童、谈兵、李雅
平、徐建华、李长毅、翟骏、任湧飞、
谭滨等出席。

谢坚钢主持会议并指出，食品
安全工作责任重大，食品无证照经
营专项整治任务艰巨，要牢固树立
以人民为中心的发展思想，按照“四
个最严”的工作要求，切实把食品无
证照经营综合治理各项任务落到实
处，为加快推进“三区一基地”和“市
民满意的食品安全城市”建设作出
应有贡献。

谢坚钢强调，认识必须到位。
要全面认识开展食品无证照经营
整治工作的紧迫性、综合性和严峻
性，突出抓重点和难点，全力以赴
开展综合治理，抓好各项措施的落
实，并强化督查和考核，确保整治
工作取得实效。协作必须无间。
要扎实落实《区关于全面开展食品
无证照经营综合治理工作方案》有
关要求，明确各部门、街道镇职责，
严格按照时间节点有序推进综合
治理工作，同时，要互相补台，树立
全区一盘棋观念，做到无缝衔接、
不留空白。治理必须精准。要坚
持“属地管理、堵疏结合、分类治
理”的工作原则，综合运用疏导办
证、备案管理、引导转态、执法取缔
等方式，通过分类施策，实现精准
治理。成果必须长效。要建立预
防、举报、查处、登记、规范的长效
监管机制，进一步强化舆论营造，
曝光典型违规企业、个人和重大案
件，宣传整治工作成效，并广泛动
员社会参与，打一场食品无证照经
营综合治理的“人民战争”。

■记者 高靓 实习生 吴怡敏
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2017上海国际创客大赛近日在上海科技馆举行。本次大赛是由上海市科学技术委员会指导，国家技术转移东
部中心和INNOSPACE+创业社区联合主办的全球性创客大赛，旨在为具有创客精神的个人与团队量身打造交流与
实践的平台，分为区块链开发比赛、青少年创意木工大赛、硬件创客开发比赛三大赛事。图为中学组小创客们在制作
感应书架。 ■记者 毛信慧
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区人大、政协传达学习市党代会精神

本报讯 区委副书记、区长谢坚
钢，副区长徐建华近日出席杨浦区
与嘉兴南湖区政府代表团交流座谈
会。南湖区区委副书记、区长徐军，
副区长张芳军、周军波出席。

谢坚钢指出，南湖区依托嘉兴市
主城区优势积极打造省级区域科技
创新的核心区，与杨浦创新发展的理
念和目标高度契合。希望两区进一
步加强互动交流，在建立工作机制、
共享互补资源、创新工作方法等方面
深化合作，努力实现共赢发展。

徐军指出，南湖区以工业发展
为主，当前正面临着转型发展、提
升城区创新能力的关键时期，杨浦
区“三区融合、联动发展”的创新发
展理念思路、从“传统工业杨浦”到

“知识创新杨浦”加快发展的精神
以及“三区一基地”创新升级的主
旋律值得南湖学习和借鉴。希望
两区能够尽快建立战略合作关系
和定期沟通协商机制，在科技创新
基地载体建设、产业基地对接、城
市建设和管理、专业人才交流等方
面加强合作。

徐建华、张芳军分别介绍杨浦、
南湖经济社会发展情况。 ■周琳

杨浦与南湖初步建立战略合作关系

■记者 毛信慧

“小病在基层，大病到医院，康复
回基层”一直是医改倡导的就诊模
式。不过，在实际操作中，由于社区
医护力量薄弱，往往出现大医院人满
为患，社区医院冷冷清清的现象。

大桥社区卫生服务中心通过与
三级医院开展合作，纵向整合医疗资
源，让家庭医生更有底气。不论是推
动优质医疗资源下沉，培养居民预约
就医习惯，还是建立“全专团队”结合
模式，打造医疗服务品牌等，这些举
措都旨在为分级诊疗中遇到的难题

“活血化瘀”。

“大医生”进社区小医院坐诊
在过去的3个月里，每周一、三、

五上午，同济大学附属杨浦医院（以

下简称“杨中心”）的眼科副主任黄芳
都会坐诊大桥社区卫生服务中心。
作为双方合作的首个试点科室，今后
每隔3个月，杨中心都会派一名眼科
专家轮流到社区坐诊。“从一开始的
门可罗雀，到现在前来社区的患者逐
月递增，这背后是居民就医心态的逐
步转变。”黄芳认为。

为保证来社区首诊的患者可以
在第一时间得到妥善治疗，大桥社区
卫生服务中心与杨中心约定了简便
快捷的转诊流程。82岁的王惠英家
住大桥地区，3年前双眼动过白内障
手术。一次偶然的机会，王惠英到社
区医院来配药，刚好遇上专家坐诊。
当黄芳得知她最近右眼有些模糊时，
仔细询问了王惠英的病史，并为她做
了进一步检查。检查发现，王惠英右
眼得了后发性白内障，“这是由于白

内障手术后细胞增生造成的，社区没
有所需设备，需要到上级医院进行激
光治疗。”但王惠英得知，自己不用重
新去排队就诊了，可以通过社区医院
预约专家号，直接转诊至杨中心，且
享受优先就诊、免费挂号的待遇。

周二下午是黄芳的专家门诊日，
王惠英拿着社区转诊单直接到杨中
心就诊。黄芳当场为她实施了白内
障后发障的门诊手术。5点不到，王
惠英就完成了激光治疗。第二天，王
惠英仍旧回到大桥社区卫生服务中
心复诊、配药，且享受社区零差率的
药品价格。“双向转诊的确很实惠，省
去了我排队的时间，手术后的治疗又
都在社区进行，比想象中方便多了。”
王惠英感慨道。

在社区坐诊3个月，黄芳最大的
感受是，通过双方医疗资源的纵向整

合，可以有效减少患者就医的盲目
性。“在社区，有很大一部分工作都是
做健康宣教。来社区医院的患者有
很多都是盲目配药，对自己的病情并
不了解，往往出问题了才会去上级医
院积极治疗，这就容易耽误病情。相
反，有的患者只是轻微的眼部疾病，
完全可以在社区解决，却前往三级医
院挂专家号，这就大大浪费了医疗资
源。”有一次，黄芳甚至遇到一位患
者，来社区要求开药时已经是黄斑裂
孔了。通过快速转诊通道，患者当天
就被转入杨中心进行手术，这才避免
了失明的危险。 （下转第4版）


